

La Almodaina

AÑO XXIII

Palma de Mallorca.—Sábado 2 de Octubre de 1909

Núm. 8911

SEGUNDA EDICION

La compañía de Melilla.—Detalles del combate de Zoco el Jemis.— Más fuerzas á Melilla

Madrid 2 á la 1 Felicitación

Comunican de Bilbao que el Ayuntamiento de dicha ciudad acordó en la sesión de anoche felicitar á los ministros de la Guerra y Marina por las victorias alcanzadas por nuestras tropas en la guerra de Melilla, especialmente en las tomas de Zeluán, Nador y el Gurugú.

Municiones á Zeluán

Comunican de Melilla que los camiones automóviles enviados al teatro de la guerra por la Casa Real, conducen municiones de artillería á Zeluán.

Fortificando Nador

Se están llevando á cabo los debidos preparativos para emplazar en un monte de las cercanías de Nador una batería de obuses de 15 centímetros, á fin de que quede bien fortificada aquella posición que es muy estratégica.

Obras en la Alcazaba de Zeluán

Dicen de Melilla que se trabaja con gran actividad en las obras de reparación de la Alcazaba de Zeluán. Se construirán en ella varios nuevos torreones.

Se habilitarán además habitaciones que se utilizarán conforme á las conveniencias del servicio.

Diez Vicario.—Detalles

El general Diez Vicario que acaba de sucumbir gloriosamente luchando contra los rifeños, había salido de Melilla en la mañana del 29 del próximo pasado Septiembre, al objeto de ponerse al frente de la brigada hasta entonces mandada por el general San Martín.

El señor Diez Vicario hizo el viaje á caballo acompañado de sus ayudantes y presenció la toma del Gurugú por nuestras tropas á las que felicitó entusiasmado al ver su serenidad y valor.

Una nota del Sultán al Gobierno francés

Dicen de Tanger que ha salido para París el kaid Sesi, llevando una nota del Sultán contestando á las proposiciones del Gobierno francés, relativas al empréstito que desea hacer el Sultán.

Dichas proposiciones son las siguientes:

El Banco del Estado en Marruecos facilitará 80 000.000 de francos que servirán para pagar la deuda que tiene el Magzen con Francia y también para satisfacer indemnizaciones particulares.

Esta cantidad se obtendría de todas las naciones que han contribuido á la fundación del citado Banco.

El interés será al 5 por 100.

El sobrante de la cantidad indicada servirá para indemnizar el pago de la indemnización á Francia de los gastos de envío y sostenimiento de las fuerzas de Uxda y Chania. Esta cantidad la cedería dicha nación al 5 por 100 y el reembolso se efectuará por anualidades.

Servirá de garantía para el total el 40 por 100 de aduanas que están hoy libres de toda carga.

Dícese que en dicha nota Muley Haffid niega á dar satisfacciones y se niega también á satisfacer el empréstito que se le reclama para la evacuación de Casa-Blanca por los franceses.

Estas noticias confirman la actitud del Sultán quien quiere consolidar su prestigio apareciendo ante los suyos como indomable ante los cristianos.

Pico de poco valor estratégico

Dicen de Melilla que uno de los picos que habfan sido ocupados por nuestras tropas ha sido abandonado y retirada de aquel sitio la bandera española por considerarlo de escaso valor estratégico y no ser necesaria para los planes de la guerra su ocupación.

El objetivo de la batalla del zoco El-Jemis

El zoco El-Jemis, situado á unos siete kilómetros de Zeluán, donde se ha librado el sangriento combate ha sido durante la campaña el sitio donde se ha mantenido más vivo el fuego entre los rifeños contra España.

Allí se acordó el ataque del 9 de Julio contra los trabajadores españoles.

La posición era muy importante. De ella á las minas hay poca distancia.

Las obras del ferrocarril

En breve se reanudarán las obras del ferrocarril minero.

Será su servicio muy útil que servirá para abastecer todas las principales posiciones desde Melilla hasta Nador.

Madrid 2 á las 3:20 (Urgente)

Llegada de heridos del combate de Zoco el Jemis á Melilla.

Telegrafía desde Melilla nuestro corresponsal señor Mencheta que ha llegado á la plaza el convoy conduciendo 80 heridos del regimiento de

Figueras, 50 del de Cataluña, 32 de Llerena, 18 de Artillería, en junto 180 heridos; los soldados muertos ascienden á 41, lo que hace que sea mayor el número de bajas causadas en el combate del día 30 en Zoco el Jemis de lo que se creía en un principio.

Jefes y oficiales muertos y heridos

En el combate de Zoco «El Jemis», murieron un comandante, tres capitanes y un teniente; además hay 19 oficiales heridos.

Acto heroico de un cabo

Entre los episodios ocurridos en el combate del Zoco «El Jemis» se cuenta, que el cabo Lopez del regimiento de Córdoba mató cuatro moros para salvar á su capitán, muriendo después á causa de un balazo.

Soldado voluntario aristócrata herido

Fué herido en el último combate el soldado voluntario conde de Creissell, en el pie izquierdo, quien marchará á Valencia en el primer vapor que salga, con objeto de curarse de la herida.

Madrid 2 á las 3:20

El general Marina revistando las tropas

—Elogios

Urgente

Comunican de Melilla que el general Marina revistó las tropas después del combate del zoco de Jemis, elogiándolas, por su disciplina y serenidad demostrados haciéndole hacer especial mención del batallón cazadores de Llerena y de los regimientos del Rey y de León que dieron brillantes cargas á la bayoneta.

También tributó elogios á las fuerzas de cazadores de Cataluña á los que admira por su heroico comportamiento.

Madrid 2 á las 12

Más fuerzas á Melilla.—El infante Don Carlos á Melilla.—Otro general de división al teatro de operaciones

El resultado de las operaciones parece que ha decidido al Gobierno á mandar más fuerzas á Melilla, á fin de que el general Marina tenga dispuestos á sus órdenes los elementos necesarios y de sobra para desarrollar con éxito su plan de campaña.

Parece seguro que además del Regimiento de Lanceros de la Reina marcharán á Melilla los Húsares de Pavia de guarnición en Alcalá de Henares, que manda el coronel don Antonio de la Fuente, quien vendrá embarcado desde Alcalá á Madrid prosiguiendo el viaje á Málaga, donde embarcará para Melilla.

Los Húsares de Pavia marcharán esta noche ó mañana á la guerra.

El Regimiento de Lanceros de la Reina, saldrá en la madrugada del domingo ó en la del lunes.

Inmediatamente después marchará á Melilla á ponerse al frente de sus tropas el infante Don Carlos.

Asegúrase que irá también á Melilla el general de división de caballería don Luis de la Huerta, por tener ya en Melilla tres regimientos de los cuatro que componen la división de caballería.

El monte de Nador tiroteado por los rifeños.—Los kabileños se concentran en el Zoco el Jemis

La guarnición española que quedó fortificada en el monte de Nador fué anoche hostilizada.

Aprovechando las sombras de la noche grupos de kabileños, dispararon nutridamente, observando la guarnición que los kabileños se corrieron hacia Zoco el Jemis, donde al parecer se concentran los moros en su resolución firme de oponer desesperada resistencia al avance hacia las minas.

Convoys sin novedad

Dicen de Melilla que todos los convoys á los campamentos y posiciones avanzadas han llegado sin necesidad de disparar un tiro.

Telegrama Oficial

Melilla 1.º Octubre á las 22:55. Nuestras bajas en la operación realizada ayer fueron un general, dos capitanes, un teniente y 28 individuos de tropa muertos; un jefe, 15 oficiales y 233 heridos y 9 desaparecidos de tropa.

Mañana dará á V. E. los nombres. El día de hoy se ha dedicado á evacuación de heridos que he enviado á Melilla y al abastecimiento y municionamiento de fuerzas habiendo llegado hasta esta Alcazaba de Zeluán, el automóvil transporte cedido por S. M. y carros catalanes cargados con heridos y municiones. Yo continuo en Zeluán.

He dispuesto saliera esta mañana de Melilla una pequeña columna que visitando fuerzas acampadas en Dar el Hach, Bisan y Tardixit reconociese poblados esta comarca y actitud habitantes de Bisan y Tardixit reconociese poblados esa comarca y actitud habitantes habiendo llegado hasta último punto sin la menor novedad ni hallar alteración alguna.

En Alhucemas ocurría algún fuego de cañón y en el Peñón continúan sin novedad.

Tipo-lit. de Anengual y Muntaner

